

ACTIVIDAD JUVENIL

EDITORIAL

Es lamentable, pero es así

Cuando ya creíamos estaba zanjado el problema de la dualidad de organizaciones juveniles, salta el Comité Peninsular con su desdichada Circular número 8.

Empeñado en su buena fe (así lo creemos), creyendo que sólo lo que de ellos sale es perfecto, y tal vez sin darse cuenta, hace unas cuantas afirmaciones que nos creemos en el deber de contestar.

Para más claridad, vamos a transcribir un párrafo de dicha Circular:

«La creación de ésta fue apasionadamente discutida por algunos compañeros. Unos en pro y otros en contra. Estos últimos, partidarios de que las Juventudes Libertarias ingresaran en bloque en la F. A. I., como secciones de propaganda de la misma, sin movimiento propio, sin personalidad e iniciativas genuinamente juveniles. Justificaban su criterio, unos en que las Juventudes Libertarias suponían un peligro para la unidad del movimiento anarquista, y otros hasta llegaron a calumniarlas, atribuyéndoles orientaciones turbias, reformistas.»

¿De dónde ha sacado el C. P. que las Juventudes adheridas a la F. A. I. carecen de personalidad e iniciativas propias?

Recordamos perfectamente que en un Pleno local de Juventudes Libertarias de Barcelona, celebrado en el Bajo Llobregat, se tomó el siguiente acuerdo, que aun no ha sido rectificado:

«Todo acuerdo que diname de la F. A. I., será preciso discutirlo en el seno de las Juventudes, para que éstas lo acepten o lo rechacen.»

¿Es esa dejación de personalidad?

Además, no vemos nosotros cómo en una organización esencialmente federal y que se basa en el libre acuerdo, sea posible imponer cosas con las cuales no estemos conformes. Nosotros, como anarquistas que combatimos al Estado, porque absorbe la personalidad del individuo, mal podemos hacer dejación de la misma ante otros compañeros. En cuanto a iniciativas propias, valdría la pena que se informase mejor el C. P., para poder hablar con más autoridad moral sobre el caso.

No creemos que se es más o menos revolucionario según las iniciales que se ostente, sino que los individuos hacen las organizaciones a su reflejo y similitud.

Somos doctrinariamente enemigos de la juventud organizada al margen de los demás anarquistas, pues no vemos diferencia alguna entre el viejo y el joven (físicamente) que profesan un mismo ideal.

La juventud lo lleva en sí el ideal, mas como debido a su estado psicológico el individuo siente una mayor simpatía por lo joven, esa circunstancia nos obliga a crear los grupos juveniles dedicados a la propaganda y cultura.

Y por fin, no creemos en la necesidad de una serie de organizaciones tendientes todas a la misma finalidad, pues de ello se deriva un mayor desgaste en los militantes y una relación menos frecuente entre los mismos. Nosotros, como sección de Propaganda y Cultura, somos completamente libres para hacer aquello que creamos conveniente; eso sin perder el contacto con los demás compañeros ni dejar de apoyarnos mutuamente, como buena norma anarquista.

Dejemos, pues, de emborronar cuartillas y respetemos nuestros mutuos acuerdos y criterios, para de esa manera demostrar que la palabra «libre acuerdo» no solamente sirve para imprimirla, sino para ponerla en práctica siempre que sea necesario.

OPINIONES

Según semanalmente las respuestas que en nuestro semanario TIERRA Y LIBERTAD van dando los diferentes camaradas jóvenes pertenecientes a las Juventudes Libertarias.

Leí, detenidamente, la manera en que todos ellos contestaron y enfocaron los problemas palpitantes del momento, para atraer la juventud hacia nosotros. En todos ellos veo poca diferencia de opiniones, sólo pequeños detalles de apreciación los separa. Está en el ánimo de todos ellos la reorganización de los cuadros juveniles, para que la labor a realizar no sea una carga para unos, mientras los otros se tumban a la bartola, o sigan la labor malana y desprestigiadora que se acostumbra a hacer en corras y corrillos, mesas de café, y no desde la propia organización, como debería hacerse.

Demuestran con sus respuestas juveniles—a pesar de su error disciplinario—la fe puesta en las ideas, y que difícilmente se borra de su cerebro. Bien están estas respuestas y anhelos de la juventud. Para esos son jóvenes. Así se demuestra que se es militante. Actuando. Podría contestar una por una las respuestas dadas, y demostrar que existe una falta de orientación de aquellos que, curtidados en la lucha cotidiana, han abandonado a quien sólo de la juventud local e indisciplinada se pueden esperar cosas grandes y hechos que sólo la historia puede registrar.

No debemos abandonar la juventud, sino acercarnos más hacia ella y demostrarle [andando], no con palabras huecas ni con esa disciplina que se desprende de ciertas contestaciones a la encuesta juvenil.

No es que me asuste la palabra disciplina, no, camaradas jóvenes; pero entiendo que sobran en nuestros medios todas aquellas cosas que emanan de autoridad y moldean los cerebros, sobre todo de la juventud a gusto y semejanza de quienes a veces de anarquista tienen sólo lo que escriben. La juventud vendrá hacia nosotros, el día que todos los militantes del anarquismo y de la F. A. I. nos responsabilicemos en nuestra conducta moral y en todos los terrenos vaya al unsono de nuestras palabras y nuestros actos.

Sobra la palabra disciplina en nuestra boca, como sobran los campos de fútbol, y las discusiones en bares y tabernas. Es dentro de los cuadros juveniles donde hay que discutir. Es por mediación de nuestras propaganda oral y escrita y de nuestra honradez que haremos labor proselitista, pero que quien la haga esta propaganda sea él el primero en poder tirar la piedra, con la certeza que aquel que la recibe no ha de dudar de la sinceridad y responsabilidad de quien la haga.

Es así como entiendo yo deben obrar las Juventudes. Donde existe una disciplina ha de haber alguien para mantenerla, y esto sería la negación de lo que persiguen las mismas Juventudes.

[Disciplina, no!] [Responsabilidad, responsabilidad y responsabilidad!]

PORTELA

Cinematografía

PROXIMA TEMPORADA

Sin duda alguna el cine es uno de los medios que el capitalismo emplea para realizar su propaganda. Eso nos lo demuestra la continua producción de cintas de exaltación de las virtudes de la Policía y del Ejército. No hay película americana en que no se nos presente la Policía como la panacea salvadora de todos los compromisos y peligros de algún galán, el cual, además de su arrogancia, es un atrevido y aguerrido confidente. Claro que esto nos lo presentarán de una forma que lime algo la antipatía que se siente en todos los medios ante tan repugnante bicho. Cuando no, con películas que tienden de una forma morbosa a hacer comprender a la gente las delicias de la sociedad que disfrutamos.

Rara vez veréis hambre en un film; fracs y vestidos de soirée; todo el mundo va en coche, toda la gente es feliz. Cuando se casan el cacique o su hijo, todos los súbditos danzan y bailan para festejar la feliz nueva que les ha ofrecido «el padrecito». Todo un encanto.

Revistas de propaganda fascista, obligándote a ver, si no te marchas, la cabeza pelada de Mussolini, el bigote ridículo de Hitler o bien esas figuras empalagosas de los políticos franceses. El pueblo americano, en gran manifestación, vitoreando a cualquier figurilla o figurón que posa en un balcón para que las multitudes le miren. Hablando éste ante un micrófono con voz alcohólica y un idioma que nadie entiende.

Si algún film atrevido se ha filmado, la Junta de Censura, católicos o republicanos, nos lo han mutilado con la pececita tijera.

Nosotros, que no hipotecamos nuestra voluntad a nadie, que no poseemos pase de favor de ninguna Empresa, en la próxima temporada, procuraremos enjuiciar las películas que quieran hacernos tragar. Si no somos entendidos en la técnica, sabremos distinguir entre un film fascista y un film que medio pueda verse, que es lo máximo que puede producirse. Igualmente sabemos que si en los Estados Unidos se hacen esas manifestaciones grandiosamente peluceras, de aplauso al que les manda, no ignoramos, por haberlo visto gráficamente, que hay veces en que los trabajadores americanos dan leña.

Lo cual demuestra que no es oro todo lo que reluce, como tantas veces se ha dicho.

G. A.

Nuevos Grupos

En Albalate de Cinca ha quedado organizada una agrupación de jóvenes que se adhieren a la F. A. I. y desea relacionarse con los grupos afines y con el Comité peninsular.

En la misma localidad se ha constituido una agrupación con el nombre de «Grupo Cultural Libertario Bakunin», que se adhiera a la F. I. J. L.

En Puertollano se ha constituido una agrupación, «Themis popularis», que se adhiera a la F. A. I.

En Belmez (Córdoba), la F. I. J. L. tiene un nuevo grupo, «Juventud Redentora». Desea relacionarse con la F. L. de Córdoba.

Con el nombre de «Sembrando Flores» se ha constituido en Ginestar, Tarragona, un grupo anarquista.

En Anacollar (Sevilla) se ha formado una agrupación, «Los aguiluchos de la F. A. I.», que desea entrar en relaciones con los grupos afines de la península.

En Roda de Ter (Barcelona) se ha constituido una Juventud Libertaria. Desea entrar en relaciones con el Comité Regional de Juventudes.

En Binéfar (Huesca) se ha formado una agrupación, «Nueva Aurora», que se adhiera a la F. A. I.

«Nueva Humanidad» se llama el grupo constituido en Alcantarilla. Se adhiera a la F. I. J. L. Desea relacionarse con el Comité peninsular y con los grupos de Levante.

En Alget F. A. I. cuenta con un nuevo grupo, «Acracia».

Ensayos y conferencias por Ricardo Mella 220 pág. 3.80 pts

AVISOS

Las Juventudes Libertarias de San Martín (Barcelona) desean relacionarse con el Buró Antimilitarista de Granada. Correspondencia a esta Redacción.

El compañero Francisco Crudo, Segundo Departamento, La Carlota (Córdoba), desea que el C. R. de Andalucía y Extremadura le escriba para un asunto importante de organización.

El grupo «Rebelión», de Tánger, pone en conocimiento de la organización, que Francisco Augusto Dirteigno ha dejado de estar en condiciones de ser considerado como compañero.

Al compañero Angel Ubeda le interesa saber el paradero de su hermano Ricardo, Plaza de la Feria, Socovos (Albacete). Las Juventudes Libertarias de Melilla piden que el Comité peninsular de la F. I. J. L. envíe su dirección. El grupo «Ni Dios ni Patria», de Cifuentes, Santa Ana (Asturias), pide la dirección del grupo femenino de Santander.

PRÓXIMA APARICIÓN DE UN FOLLETO

El compañero David Antona (Verbo Rojo) ha escrito un folleto que lleva por título Ni Alianza Obrera, ni Frente Único: Comunismo Libertario, Anarquía.

Este folleto, que ha sido prologado por el camarada «Tabarro», se venderá al precio de veinte céntimos, con el treinta por ciento de descuento a los que adquieran de cinco ejemplares en adelante. Para pedidos a Diego López, calle San Marcos, 39, Madrid.

El grupo juvenil «Nuevos Horizontes», de Esparraguera, enviará su dirección a TIERRA Y LIBERTAD. También le enviará el Comité Regional de I. L. de Levante.

Correo de Redacción

Elda. — Recibido vuestro informe y el retrato, que aprovecharemos.

J. L. (Cieza). — Llegó demasiado tarde para entrar en el número del 23 de agosto lo vuestro.

C. N. T. Almojén. — Lo mismo.

Un joven anarquista (Santofia). — Tiene que darnos nombre y dirección del que se haga responsable, de lo contrario tenemos que ir nosotros a la cárcel.

Antonio González (Ubeda). — Es interesante. ¿Se hace responsable alguno de los firmantes en caso de denuncia?

Métodos de lucha

INICIATIVAS REVOLUCIONARIAS

No se puede hablar de otro tema que alcance el interés y actualidad como el presente, precisamente hoy que sentimos aproximarse el movimiento revolucionario, es cuando mayor atención debemos ofrecerle.

Hay compañeros que creen que la revolución será un hecho, y efectivamente, la hora se aproxima y nuestro deber como anarquistas es el de hacer nuestro movimiento, o mejor dicho, el de ser los anarquistas quienes jueguen el papel más importante en el movimiento insurreccional. Para esto no basta subirse a la tribuna y hablar de revolución; precisamos que nuestros pensamientos, al ser transmitidos al exterior, haya quien los lleve a la práctica.

Cuando se viven unos momentos tan prometedores para el anarquismo, necesitamos la colaboración de éstos en el terreno de la organización revolucionaria, que ésta será la que rompa el fuego marchando en franca ofensiva, contra todos los obstáculos habidos y por haber.

Si esto logramos en el transcurso del movimiento, tenemos que tender por todos los medios a interesar al pueblo y entusiasmarle con nuestro ejemplo de organización, y ellos, cual vagabundos sin hogar, se entolarán en nuestras filas, luchando bajo el estandarte de Comunismo Libertario.

Al hablar de organización revolucionaria, hay que tener en cuenta que esta forma de acoplamiento es imprescindible y puede llevarse al terreno de los hechos dentro de nuestros grupos específicos y cuadros de defensa.

Bien sabemos que en un movimiento revolucionario hay que tener dispuestos grupos que técnicamente respondan a todos aquellos objetivos de que vayamos poderándonos a una central telefónica no puede ponerla en marcha un oficial de albalil, ni una obra puede seguirla un zapatero, no ignorando esto, es por lo que es de una necesidad apremiante el ir a la constitución de grupos especializados en las múltiples labores de que se halla dotada la vida moderna con su adelantada industria.

GRUPOS TELEFONICOS

Grupos telefónicos que sepan en todo momento el manejo más adecuado para que siempre las fuerzas revolucionarias que operen en M., en h. y b., puedan estar al tanto de la marcha del movimiento.

¿Los métodos? No creemos oportuno decirlo aquí; los grupos, para tal efecto designados, lo estudiarán y verán cómo

pueden desarrollarlo y que más eficazmente responda.

Lo mismo que decimos del grupo anterior, podemos decir del que estudie la cuestión transporte, puesto que también ellos serán unos de los que más apoyo (por el desplazamiento de fuerza para donde sea preciso) puedan prestar al momento de la lucha, pues de la rapidez de su desenvolvimiento, muchas veces depende (si no todas) el triunfo de los insurrectos.

También deben crearse grupos especializados para que desde el primer momento pueda tirarse una hoja periódica que pueda informar al pueblo del desarrollo que adquiere la revolución, y bien podemos constatar que la reacción del pueblo todo se alcanza teniendo en constante contacto con los hechos, y con ello evitar la desmoralización que cunde cuando estando vencido todo gobierno, lanza en sus periódicos que «todo está sofocado», y esta es una de las principales cosas que hemos de tener preparadas.

Todos los grupos especializados en sus diferentes actividades pueden ser en momento adecuado distribuidos según y como más convenga al movimiento, porque tampoco podemos dejar a la casualidad que ella nos diga, o nos vaya señalando, por dónde ni cómo hay que actuar.

Ha pasado, compañeros, la hora en que todo se dejaba al acaso; hoy tenemos que prepararlo ya preparar y como buenos revolucionarios interpretar los momentos que vivimos, y así también debemos la sensación de al marchar hacia la realización del ideal anarquico no somos unos ilusos que esperamos que nos dejen el camino abierto y ufanos marchar por él.

Sabemos que ese camino está sembrado de tantos y variados obstáculos, que sólo un concienzudo estudio de ellos y una preparación adecuada, es lo que puede vencerlos.

Lo mismo que todas estas ramas que hemos señalado, pueden hacerlo todos, sea del que sea, puesto que sabemos que la complicada vida moderna exige una organización también engranada que con uno solo de ellos (de sus engranajes) que falte, repercute en todos.

No creemos que todo esto pueda hacerse en un veinte ni en cuarenta y ocho horas de antelación al movimiento; esto es obra de meses y sólo la perseverancia que alimente su pecho de la llama del ideal anarquico puede conseguirlo; todos los militantes estamos obligados a llevar a efecto, y tal obra bien puede realizarse, puesto que en ello va la consecución de la implantación del Comunismo Libertario.

JOSÉ MARÍN

Madrid y Cácer.

Noticiero Nacional e Internacional

DE SABADO A SABADO

Ginebra, 18. — El movimiento emprendido para llegar a un acuerdo entre los países, para el embargo de armas de toda clase, con el fin de que cese la guerra entre Bolivia y Paraguay, ha fracasado. ¡Claro, hombre, claro! El negocio es el negocio.

Tortosa, 18. — Por orden del ex sindicalista Martín Barrera, actual Consejero de Trabajo, la Guardia civil ha expulsado de las obras del nuevo Banco de España a los obreros pertenecientes a la C.N.T. ¡Sin comentarios, compañeros!

Berlín, 19. — En el plebiscito efectuado en toda Alemania, en favor de Hitler, éste ha triunfado por mayoría de votos en su candidatura a la Presidencia del Reich. La borrachera del pueblo alemán continúa en favor del nazismo.

Madrid, 19. — Ante el edificio de La Voz han ocurrido graves sucesos. Un grupo de desconocidos, a los que se supone sean fascistas, han tiroteado a un grupo de comunistas, resultando muerto uno de ellos. ¡Atenta, compañeros anarquistas, que el fascismo está organizado!

Madrid, 20. — Ha terminado la causa contra el fascista Merry del Val, acusado de asesinato. Este ha sido absuelto. En cambio, simples obreros, acusados de cualquier futilidad, son condenados.

Bilbao, 20. — El gobernador civil de Vizcaya ha multado a todos los alcaldes de la provincia, debido a su actitud de rebeldía. ¡Ya veis, compañeros!, ante la rebeldía de los mismos alcaldes, ¿qué nos toca hacer?

Santander, 23. — La Federación Local ha enviado una nota a los periódicos, comunicando que hace cerca de tres meses que trescientos reclusos del penal del Duero se hallan incomunicados. ¡Sin comentarios!

Barcelona, 21. — Continúan las suspensiones de Solidaridad Obrera por parte de la Generalidad. En cuatro días tres suspensiones del diario sindical. ¡Viva la libertad!

Madrid, 21. — Circulan rumores de crisis. La C. E. D. A. y Renovación Española están descontentos de Sanper. ¡Nosotros de todos ellos!

Moulhouse (Francia), 21. — Ha ocurrido una catástrofe en una mina de esta región, en la cual han perecido nueve mineros. ¡El premio a los trabajadores es morir en el trabajo!

Alcoy, 22. — Continúan en huelga los obreros del Ramo Textil, la cual sostienen desde hace un mes. Los obreros que no luchan con tesón, no son dignos de mejor suerte.

Mahón, 22. — Ha llegado la escuadra italiana, compuesta de nueve unidades, fundando en este puerto. ¡Ya están explorando las Balares para la próxima y no lejana guerra!

Londres, 22. — Inglaterra hace cerca de varias naciones las gestiones necesarias para que Rusia entre a formar parte del Consejo de la Sociedad de Naciones. ¿Qué os parece?

Varsovia, 20. — El ex jefe del Partido Socialdemócrata alemán, Scheidemann, ha embarcado para América. ¡Así para todos los socialistas: fúgandose del peligro!

Oviedo, 23. — Los tranvías de Oviedo se han declarado en huelga, por solidaridad con los de Oviedo. ¡Viva la penetración de los trabajadores!

Munich, 23. — A consecuencia de la amnistía dada por Hitler, han sido puestos en libertad 1.600 detenidos políticos. Por otra parte, en toda Alemania continúan las «redenciones» de adversarios del nazismo.

Madrid, 24. — Una manifestación de mujeres, con sus chiquillos, que querían protestar contra la próxima movilización decretada por el ministro de la Guerra, ha sido disuelta violentamente por los guardias de Asalto. ¡Aprende, pueblo! ¡Y en las próximas elecciones, votá otra vez!

Madrid, 24. — El Gobierno ha decretado la prórroga del estado de Prerrogativa por un mes más. ¡Viva la libertad republicana!

Roma, 24. — Mussolini, haciendo el resumen de las últimas maniobras militares, ha dicho que la guerra está próxima. ¡Como buen sastre, conoce el paño!

LIBRO NUEVO LAS CARGAS TRIBUTARIAS Apuntes sobre las finanzas estatales contemporáneas Por D. A. DE SANTILLAN 180 páginas 2 pesetas

¡Adelante, Juventudes!

Juventud, que duermes el sueño del silencio, hora es ya que despiertes del letargo y que no pase desapercibido por tu mente, las actividades que realizan en contra tuya y de tus hermanos de explotación en esta sociedad putrefacta y decadente.

¡Alerta, juventud! Apartate de los antros de corrupción, que la sociedad capitalista nos necesita para embrutecerte y atrofiarte los sentidos. Hora es ya que tires la venda que te tapa los ojos y que te tiene sumido en la miseria, que también aquí creímos estar desembarazados del monstruo fascista compuesto por cuatro señorines de la más misera calaña, que se manifiesta de una forma descarada, que nos tiende sus tentáculos miserables para arrebatarnos nuestras escasas libertades, conseguidas a fuerza de luchas titánicas. Adelante, juventud; y dondequiera y en cualquier lugar que se manifieste un joven fascista, sea rojo o negro, vayamos con bríos y rebeldía a extirparlo como un ser venenoso que quiere arrebatarnos nuestras libertades.

Juventud: apartate del prosbitulo, de la taberna y de todos aquellos antros, que sólo a la degeneración pueden llevar. Afílate a las Juventudes Libertarias, y hallarás al compañero de explotación, que es carne de su carne, y una vez dentro de ellas, demostraremos a los señorines que se dan el calificativo de fascistas, que las Juventudes Libertarias no somos hijos de esta sociedad degenerada y vil; que nosotros, los jóvenes libertarios, anhelamos la libertad integral; no esa libertad que preconizan Gil Robles y sus «huestes» de la explotación del obrero por el capitalista y del campesino por el terrateniente.

Queremos libertad plena, que sólo podremos hallarla tras la Revolución social que desemboque en el Comunismo Libertario.

¡Adelante, juventud!, arrollemos con fuerza implacable a esa ponzoña que acudilla aquel que en El Escorial dijo: «Por España y por Dios». Salud y Anarquía.

B. MARCOS

Nueva (Huelva).

En pro del «Portavoz juvenil»

Del Grupo «Estudios» de Villecerbonne (Francia) hemos recibido 65 francos, producto de la suscripción de dicho Grupo en pro del «Portavoz juvenil». A las muestras de entusiasmo y al saludo de dichos camaradas, contestamos también alentándoles para que continúen la labor férrea por encima de las fronteras.

C. N. T.

Ya está C. N. T. en la calle. Nuestros oídos se congratulan al escuchar el vibrante grito de los vendedores vociferando. Parece que la calle se anima, que hace vibrar el ambiente. Nos alegra verle dando vida a los quioscos, llenos de Prensa muerta, de Prensa vestida con librea. Periódicos vendidos al mejor postor, o periódicos de capillitas, de los cuales podemos decir aquello de «se venden pero no se compran».

Es mediodía. Los trabajadores caminan de prisa tras un poco de comida en sus manos unas letras que resaltan C. N. T., como heraldo de la organización hermana.

Buena labor para las Juventudes Libertarias del campo: propagar C. N. T., expendirle y que llegue hasta las campiñas más apartadas, hasta los pueblos más lejanos.

C. N. T., cartelera de la organización confederal en el campo. ¡Jóvenes, propagad!

Actividad Juvenil envía su cordial saludo.

F. I. de J. L., Sevilla

A todas las Juventudes de Iberia. Camaradas: Por sufrir en estos momentos una gran represión en esta localidad, pedimos corten toda relación con la Comisión Liquidadora del Comité Regional, con el Comité Provincial y con el Comité Local de Sevilla, hasta que os enviemos una nueva dirección.

LOS COMITÉS

Sevilla, 7-8-34.

A las editoriales y a toda la Prensa afín

Esta Redacción, desea sostener la máxima relación con todos los semanarios afines que se publiquen en la Península y extranjero, para lo cual esperamos nos remitáis dos ejemplares de cada número. Semanalmente daremos cuenta de los que recibamos.

Igualmente a las Editoriales, que nos envíen un par de ejemplares de sus publicaciones, de las cuales daremos cuenta, comunicándolas. Estas, una vez leídas, servirán para engrasar las Bibliotecas de las Juventudes Libertarias del campo, que tan necesitadas de libros están.

Salud y Anarquía.

LA REDACCIÓN

TEATRO Tierra y libertad Drama revolucionario en cuatro actos por R. FLORES MAGON 40 céntimos el ejemplar EDICIONES «TIERRA Y LIBERTAD»